

PANORAMA | Empleo

El paro desciende en mayo en Andalucía en 20.341 personas y consolida los niveles prepandemia

La comunidad encadena trece meses consecutivos de bajada del paro interanual y logra una cifra récord de afiliación, con más de 3,3 millones de trabajadores.

Redacción

Viernes 3 de junio de 2022 - 17:15



El paro bajó en Andalucía en 20.341 personas (-2,61%) en el mes de mayo, uno de los mayores descensos en este mes de la serie histórica que consolida los niveles de desempleo registrados antes de la pandemia. Se trata del mayor descenso en términos absolutos del conjunto del país, que sitúa la cifra de desempleados en la comunidad autónoma en 758.457 personas. En España, el paro se redujo en 99.512 personas (-3,29%).

En los últimos 12 meses, el desempleo descendió también fuertemente en Andalucía en 197.479 personas (-20,66%), el segundo mayor descenso interanual de toda la serie estadística, encadenando trece meses consecutivos de bajada. Por su parte, el descenso español fue de 858.259 personas (-22,70%). Andalucía fue la comunidad, en el cómputo interanual, en la que más bajó el paro en términos absolutos, aportando casi uno de cada cuatro parados menos a nivel nacional.

El descenso mensual del paro andaluz fue generalizado en todos los sectores, en ambos sexos y en todos los tramos de edad. Por sectores, el mayor descenso en términos absolutos correspondió a los servicios, que aporta más de la mitad del descenso, con -10.777 parados (-2,10%), seguido del colectivo sin empleo anterior (-3.855 personas, -4,66%), la construcción (-3.171 parados, -4,40%), la industria (-1.282 personas, -2,83%) y, por último, la agricultura (-1.256 personas, -1,92%). En el último año, el paro descendió en todos los sectores: sin empleo anterior (-30,02%), agricultura (-23,15%), servicios (-19,40%), industria (-17,99%) y construcción (-16,61%).

Por sexos, el paro se redujo el pasado mes de mayo un -3,62% en los hombres y un -1,92% en las mujeres. Respecto a mayo de 2021 bajó un -23,01% en el colectivo masculino y un -19,01% en el femenino.

Por edades, el paro bajó un -8,28% en los menores de 25 años, un -3,18% en el grupo de entre 25 y 44 años, y un -1,26% en los mayores de 45 años. En términos interanuales, bajó un -34,23% en los menores de 25 años, -26,91% en el colectivo de entre 25 y 44 años y -12,19% en los mayores de 45 años.

Datos provincializados

El paro descendió el pasado mes en las provincias de Málaga (-3,83%), Cádiz (-3,68%), Jaén (-3,67%), Córdoba (-3,11%), Granada (-2,98%) y Sevilla (-2,16%) y creció en Almería (1,54%) y Huelva (0,46%).

Con respecto a mayo del año anterior, el paro bajó en todas las provincias: Málaga (-27,03%), Granada (-21,09%), Huelva (-19,36%), Cádiz (-19,22%), Sevilla (-19,14%), Almería (-19,09%), Córdoba (-17,41%) y Jaén (-16,63%).

Con respecto a la contratación, en Andalucía se firmaron en el último mes 355.516 contratos, lo que representa un incremento del 3,75% con respecto al mes anterior y del 1,67% con respecto a mayo de 2021.

Seguridad Social

Con respecto a los datos de afiliados a la Seguridad Social, mayo se cerró con un incremento de 32.921 cotizantes en Andalucía, hasta situarse el número total en la comunidad en 3.320.667 personas (1% en comparación con el anterior mes), un registro récord de afiliados en la comunidad.

En los últimos doce meses, la afiliación en Andalucía creció en 159.582 cotizantes, un incremento de un 5,05%. La comunidad es la tercera en la que más suben los afiliados en el conjunto del país, que registra un incremento de 965.502 cotizantes (5,01%).

Autónomos

En mayo, suben los autónomos en Andalucía en 2.235 personas (0,4%), de manera que la comunidad sigue siendo la que cuenta con un mayor número de autónomos del país, una cifra de nuevo récord que se sitúa en 567.324 personas. En España, se registra también una subida de la afiliación al RETA en 10.727 personas (0,32%). El incremento andaluz es ligeramente superior al nacional, aportando un 20% de los nuevos afiliados. Andalucía se mantiene como la comunidad autónoma con mayor volumen de afiliación a RETA del país, superando a Cataluña en unos 7.000 autónomos.

En el último año, Andalucía aumenta su afiliación al RETA en 9.710 personas.